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PROCÈS-VERBAL de la séance ordinaire du Conseil de la municipalité de Sainte-
Clotilde-de-Horton, le mardi 5 décembre 2023 à compter de 19 h. 
 
À laquelle sont présents : 
Madame Julie Ricard, mairesse 
Madame Marlène Langlois, conseiller siège no.2 
Madame Sarah Lamontagne, conseiller siège no.3 
Monsieur Richard Gélinas, conseiller siège no.4 
Madame Mélanie Guenet, conseiller siège no.5 
Monsieur Manuel Bournival, conseiller siège no.6 
 
Est absent 
Monsieur Patrice Pinard, conseiller siège no.1 
 
Est également présent : 
Monsieur Simon Boucher, directeur général et greffier trésorier 
 
Formant le quorum requis par la Loi sous la présidence de la mairesse, madame Julie 
Ricard. 
 
 
 

ORDRE DU JOUR 
  
1. Ouverture de la séance 
2. Adoption de l'ordre du jour 
3. Adoption des procès-verbaux 

3.1 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 7 novembre 2023 
3.2 Adoption du procès-verbal de la séance du 27 novembre 2023 

4. Demandes spéciales 
5. Correspondance 
6. Trésorerie 
7. Rapports des comités / dépôt divers documents 
8. Règlementation 
9. Affaires nouvelles 

9.1 Adoption des demandes des pompiers pour 2024 
9.2 Adoption du budget 2024, SSI 
9.3 Nomination de repésentants pour le réseau biblio CQLM pour l'année 2024 
9.4 Nomination du maire suppléant 
9.5 Reproduction de clés sécurisées 
9.6 Autorisation d'un prêt temporaire à la caisse Desjardins des Bois-Francs 
9.7 Modification à la résolution 23-0518 PAVL-Volet entretien - Municipalité de 

Sainte-Clotilde-de-Horton NYP67974 
9.8 Reddition de compte, programme PAVL-CE 
9.9 Renouvellement 2024 d'adhésion à la COMBEQ 
9.10 Renouvellement 2024 à l'association des directeurs généraux du Québec 

(ADMQ) 
9.11 Participation au projet d'embauche d'une ressource en transport de 

personnes 
9.12 Inscription à la formation AEC administration municipale 
9.13 Horaire de surveillance de la patinoire pour la saison 2023-2024 

10. Période de questions 
11. Clôture de l'assemblée 

 
  

 
 1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 
2023-1201 2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 
L'ordre du jour est déposé aux membres du Conseil municipal pour adoption. 
 
Il est proposé par le conseiller Manuel Bournival appuyé par la conseillère Mélanie 
Guenet 

 
Que soit adopté l'ordre du jour de la séance. 
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ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 

 
 

  
 

 3. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
2023-1202 3.1. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 7 

NOVEMBRE 2023 
 
Ce point est reporté à la séance du 18 décembre 2023 

 
 

2023-1203 3.2. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 27 NOVEMBRE 2023 
 
Ce point est reporté à la séance du 18 décembre 2023. 

 4. DEMANDES SPÉCIALES 
 

 5. CORRESPONDANCE 
 

2023-1204 6. TRÉSORERIE 
 
CONSIDÉRANT QUE le Conseil prend acte de la liste des comptes payés datée du 
5 décembre 2023 en vertu des dépenses incompressibles ainsi que la délégation 
d'autoriser des dépenses et d'autoriser des paiements du directeur généralet greffier-
trésorier en conformité selon le règlemet no.118 
 
Il est proposé par la conseillère Marlène Langlois appuyée par le conseiller Manuel 
Bournival 

 
QUE soit approuvée la liste des comptes du 5 décembre 2023  totalisant un montant 
de déboursés de 349 346.51$ et que soit autorisé leur paiement immédiatement. 
 
CERTIFICAT DE DISPONIBILITÉ DE CRÉDIT 
 
Je soussigné, Simon Boucher, directeur général et greffier trésorier, certifie que les 
crédits budgétaires sont disponibles pour les dépenses décrites par le Conseil de 
cette séance de la Municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton. 
 
 
/s/ Simon Boucher___________ 
Simon Boucher 
Greffier-trésorier 
 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 

 7. RAPPORTS DES COMITÉS / DÉPÔT DIVERS DOCUMENTS 
 

 8. RÈGLEMENTATION 
 

 9. AFFAIRES NOUVELLES 

2023-1206 9.1. ADOPTION DES DEMANDES DES POMPIERS POUR 2024 
 
CONSIDÉRANT QUE les demandes adressées par les pompiers : 
 

- Cône et barrière de périmètre 500.00$ (8) 
- Lumière de scène (petite) : 200.00$ 
- Remplacement équipements trousse de premier soin : 300.00$ 
- Hoses et lance : 2500$ 
- Outils divers, gants, cagoules : 2500$ 
- Équipement pour EIR (équipe d’intervention rapide) : 13 000.00$ 
- Bunker : 3 bunkers à changer (10 ans) : 8 500.00$ 
- Autres : Party annuel, halloween : 1000.00$ 
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EN CONSÉQUENCE,  Il est proposé par le conseiller Manuel Bournival appuyé par la 
conseillère Sarah Lamontagne et résolu : 
 
QUE soient acceptées les demandes des pompiers du service incendie pour 
l’année 2024. 
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 

 
2023-1207 9.2. ADOPTION DU BUDGET 2024, SSI 

 
CONSIDÉRANT la recommandation du comité incendie d’adopter le budget 2024 du 
service de sécurité et incendie Notre-Dame du Bon Conseil et Ste-Clotilde-de-Horton ;  
 
CONSIDÉRANT des prévisions budgétaires de 337 321.00$ ; 
 
CONSIDÉRANT la quote-part prévue au budget pour la municipalité de Sainte-
Clotilde-de-Horton s’élève à 63 438.00$ ; 
 
EN CONSÉQUENCE, Il est proposé par la conseillère Marlène Langlois appuyée par 
le conseiller Manuel Bournival et résolu : 
 
QUE soit accepté le budget 2024 du service incendie. 
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 

 
2023-1208 9.3. NOMINATION DE REPÉSENTANTS POUR LE RÉSEAU BIBLIO CQLM POUR 

L'ANNÉE 2024 
 
CONSIDÉRANT la convention de service intervenue entre la municipalité et le Réseau 
BIBLIO du Centre-du-Québec, de Lanaudière et de la Mauricie ;  
  
CONSIDÉRANT QU’EN vertu de l’article 12.0 de la convention, le Conseil municipal 
doit nommer par résolution deux représentants officiels de la municipalité, un 
répondant et un coordonnateur ;  
  
CONSIDÉRANT QUE le Réseau BIBLIO du Centre-du-Québec, de Lanaudière et de 
la Mauricie procède à une révision annuelle des représentants désignés; 
 
EN CONSÉQUENCE, Il est proposé par la conseillère Sarah Lamontagne appuyée 
par le conseiller Manuel Bournival et résolu : 

 
QUE soient désignées mesdames Mélanie Guenet répondante et Marthe Désilets 
coordonnatrice à titre de représentantes de la municipalité pour le réseau Biblio du 
centre du Québec, de Launaudière et de la mauricie pour l'année 2024. 
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 

2023-1209 9.4. NOMINATION DU MAIRE SUPPLÉANT 
 
CONSIDÉRANT les dispositions de l’article 116 du Code municipal du Québec, 
chapitre C-27.1, stipulant que le conseil peut, en tout temps, nommer un des 
conseillers comme maire suppléant ; 
 
EN CONSÉQUENCE, Il est proposé par la conseillère Mélanie Guenet appuyée par 
le conseiller Manuel Bournival et résolu : 

 
QUE soit nommé Monsieur Patrice Pinard à titre de maire suppléant. En l’absence du 
maire(sse) en place le conseiller Patrice Pinard est autorisé  à remplir les fonctions du 
maire(sse), avec tous les privilèges, droits et obligations rattachés à sa fonction, ainsi 
qu’à représenter la municipalité au Conseil des maires de la MRC d’Arthabaska. 
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
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2023-1210 9.5. REPRODUCTION DE CLÉS SÉCURISÉES 
 
CONSIDÉRANT QUE certaines clés sont protégées et doivent être reproduites chez 
Serrupro Déziel de Drummondville ; 
 
CONSIDÉRANT QUE le nombre de clé actuel en circulation est insuffisant ; 
 
CONSIDÉRANT QUE la municipalité souhaite avoir un inventaire minimum de clés et 
que cet inventaire a atteint un seuil de réapprovisionnement; 
 
EN CONSÉQUENCE, Il est proposé par la conseillère Marlène Langlois appuyée par 
la conseillère Mélanie Guenet et résolu : 
 
QUE le directeur général Monsieur Simon Boucher soit autorisé à procéder à la 
duplication des clés 4*C1, 4*C20, 2*C18. 
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 

 
2023-1211 9.6. AUTORISATION D'UN PRÊT TEMPORAIRE À LA CAISSE DESJARDINS DES 

BOIS-FRANCS 
 
CONSIDÉRANT QUE les versements pour le déneigement qui sont plus élevés ; 
 
CONSIDÉRANT QUE nous sommes en attente pour recevoir la subvention du PAVL 
pour l’année 2023 ; 
 
EN CONSÉQUENCE, Il est proposé par le conseiller Richard Gélinas appuyé par le 
conseiller Manuel Bournival et résolu d’autoriser un prêt temporaire le temps de 
recevoir la subvention du PAVL 444 755$ et que la Mairesse Julie Ricard et le directeur 
général Monsieur Simon Boucher soient autorisés à signer les documents qui s’y 
rattachent.  
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 

 
2023-1212 9.7. MODIFICATION À LA RÉSOLUTION 23-0518 PAVL-VOLET ENTRETIEN - 

MUNICIPALITÉ DE SAINTE-CLOTILDE-DE-HORTON NYP67974 
 
ATTENDU QUE le conseil municipal a pris connaissance des modalités d’application 
du volet Entretien dans le cadre du Programme d’aide à la voirie locale (PAVL) et 
s’engage à les respecter;  
 
ATTENDU QUE la municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton a pris connaissance de 
la convention d’aide financière, l’a signée et s’engage à la respecter; 
 
POUR CES MOTIFS, Il est proposé par la conseillère Marlène Langlois appuyée par 
la conseillère Mélanie Guenet et unanimement résolu et adopté : 
 
QUE le conseil de confirme son engagement à faire réaliser les travaux admissibles 
selon les modalités d’application en vigueur, reconnaissant qu’en cas de non-respect 
de celles-ci, l’aide financière sera résiliée, et certifie que le directeur-général Monsieur 
Simon Boucher est dûment autorisée ou autorisé à signer tout document ou entente à 
cet effet avec le ministre des Transports.  
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 

 
2023-1213 9.8. REDDITION DE COMPTE, PROGRAMME PAVL-CE 

 
ATTENDU QUE la somme de 20 000$ a été confirmé par notre député provincial 
Monsieur Sébastien Schneeberger ; 
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ATTENDU Le dossier : YUC78967 – 39117 (17) – 20230517-026 Sous-volet : Projets 
particuliers d’amélioration par circonscription électorale (PPA-CE) Résolution 
numéro : 23-0518; 
 
ATTENDU QUE la municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton a pris connaissance des 
modalités d’application du volet Projets particuliers d’amélioration (PPA) du 
Programme d’aide à la voirie locale (PAVL) et s’engage à les respecter; 
 
ATTENDU QUE le réseau routier pour lequel une demande d’aide financière a été 
octroyée est de compétence municipale et est admissible au PAVL; 
 
ATTENDU QUE les travaux ont été réalisés dans l’année civile au cours de laquelle 
le ministre les a autorisés; 
 
ATTENDU QUE les travaux réalisés ou les frais inhérents sont admissibles au PAVL; 
  
ATTENDU QUE le formulaire de reddition de comptes V-0321 a été dûment rempli 
par le directeur général Monsieur Simon Boucher; 
 
ATTENDU QUE la transmission de la reddition de comptes des projets a été effectuée 
à la fin de la réalisation des travaux ou au plus tard le 31 décembre 2023 de l’année 
civile au cours de laquelle le ministre les a autorisés;  
 
 ATTENDU QUE le versement est conditionnel à l’acceptation, par le ministre, de la 
reddition de comptes relative au projet; 
 
 ATTENDU QUE  si la reddition de comptes est jugée conforme, le ministre fait un 
versement aux municipalités en fonction de la liste des travaux qu’il a approuvés, sans 
toutefois excéder le montant maximal de l’aide tel qu’il apparaît à la lettre d’annonce; 
 
 ATTENDU QUE les autres sources de financement des travaux ont été déclarées; 
 
POUR CES MOTIFS, Il est proposé par le conseiller Manuel Bournival appuyé par la 
conseillère Mélanie Guenet unanimement résolu et adopté : 
 
QUE le conseil de Sainte-Clotilde-de-Horton approuve les dépenses d’un montant de 
112 998.93$ relatives aux travaux d’amélioration à réaliser et aux frais inhérents 
admissibles mentionnés au formulaire V-0321, conformément aux exigences du 
ministère des Transports du Québec, et reconnaît qu’en cas de non-respect de celles-
ci, l’aide financière sera résiliée.   
 
QUE soit autorisé le directeur général Mon Simon Boucher à déposer la reddition de 
compte pour et au nom de la municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton. 
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 

 
2023-1214 9.9. RENOUVELLEMENT 2024 D'ADHÉSION À LA COMBEQ 

 
CONSIDÉRANT QUE La Corporation des officiers municipaux en bâtiment et en 
environnement du Québec (COMBEQ) permet un soutien professionnel et personnel 
aux membres, l’obtention de rabais sur les diverses formations de perfectionnement 
offertes, un accès à des nouvelles informations et de la documentation récente ainsi 
que des occasions de réseautage ; 
 
EN CONSÉQUENCE, Il est proposé par la conseillère Mélanie Guenet appuyée par 
la conseillère Sarah Lamontagne et résolu : 
 
QUE soit renouvelée pour l’année 2024 l’adhésion de l’inspecteur municipal à la 
Corporation des officiers municipaux en bâtiment et en environnement du Québec 
(COMBEQ) au montant de 436.91$ taxes en sus. 
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 

 
 
 
 
 



5 

2023-1215 9.10. RENOUVELLEMENT 2024 À L'ASSOCIATION DES DIRECTEURS 
GÉNÉRAUX DU QUÉBEC (ADMQ) 
 
CONSIDÉRANT QUE l’association des directeurs municipaux du Québec (ADMQ) 
permet un soutien professionnel et personnel aux membres, une offre diversifiée de 
formations de perfectionnement, un accès à des documents de travail ainsi que des 
occasions de réseautage ; 
 
EN CONSÉQUENCE, Il est proposé par la conseillère Marlène Langlois appuyée par 
la conseillère Mélanie Guenet et résolu que soit autorisé le renouvellement de 
Monsieur Simon Boucher, directeur général, auprès de l’Association des directeurs 
municipaux du Québec (ADMQ) au coût de   495$ taxes en sus pour l’année 2024. 
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 

 
2023-1216 9.11. PARTICIPATION AU PROJET D'EMBAUCHE D'UNE RESSOURCE EN 

TRANSPORT DE PERSONNES 
 
ATTENDU QUE la municipalité a pris connaissance du Guide à l’intention des 
organismes concernant le volet 4 – Soutien à la coopération intermunicipale du Fonds 
régions et ruralité;  
 
ATTENDU QUE l’ensemble des municipalités du la MRC d’Arthabaska désirent 
présenter un projet d’embauche d’une ressource pour assurer le développement 
efficace et intégré de la mobilité durable sur le territoire de la MRC d’Arthabaska dans 
le cadre de l’aide financière;  
 
EN CONSÉQUENCE, Il est proposé par la conseillère Sarah Lamontagne appuyée 
par le conseiller Richard Gélinas et résolu que la présente résolution soit adoptée et 
qu’elle statue et décrète ce qui suit  :  
 
– Le conseil de la municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton s’engage à participer au 
projet d’embauche de ressources en transport de personnes et à assumer une partie 
des coûts;  
– Le conseil autorise le dépôt du projet dans le cadre du volet 4 – Soutien à la 
coopération intermunicipale du Fonds régions et ruralité;  
– Le conseil nomme la MRC d’Arthabaska organisme responsable du projet. 
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 

 
2023-1217 9.12. INSCRIPTION À LA FORMATION AEC ADMINISTRATION MUNICIPALE 

 
CONSIDÉRANT les demandes pour assister à la formation administration municipale 
de 450 hres de l’adjointe administrative Madame Stéphanie Roy et du directeur 
général Monsieur Simon Boucher ; 
 
EN CONSÉQUENCE, Il est proposé par le conseiller Manuel Bournival appuyé par la 
conseillère Mélanie Guenet  et résolu que soit autorisé le paiement de frais 
d’inscription et de cours pour un montant de 138.00$ chacun.      
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 

 
2023-1218 9.13. HORAIRE DE SURVEILLANCE DE LA PATINOIRE POUR LA SAISON 2023-

2024 
 
CONSIDÉRANT la recommandation de la coordonnatrice en loisirs, Élisabeth 
Boucher, relativement à l’horaire de surveillance de la patinoire pour la saison 2023-
2024 ; 
 
EN CONSÉQUENCE, Il est proposé par le conseiller Manuel Bournival appuyé par la 
conseillère Mélanie Guenet et résolu : 
 
QUE soit adopté, tel que présenté, l’horaire de surveillance de la patinoire pour la 
saison 2023-2024. 
  
 Horaire régulier 
 Lundi au vendredi 17h30 à 20h30 
 Samedi et dimanche 10h00 à 20h30 
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 16h30 à 17h30 fermeture de la patinoire (entretien) 
 À partir du 30 janvier 2024, les mardis et mercredis de 18h à 19h la glace est 
réservée à la ligue de hockey junior. 
 
Les journées de congés et pédagogiques 
Les heures d’ouverture sont de 10h00 à 16h30 et 17h30 à 20h30 
 
La patinoire est fermée le 25 décembre et le 1er janvier ainsi que le 24 et 31 décembre 
au soir. 
 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 

 
2023-1219 10. PÉRIODE DE QUESTIONS 

 
La présidente d’assemblée reçoit les questions du public. 
 

 
2023-1220 11. CLÔTURE DE L'ASSEMBLÉE 

 
L'ordre du jour étant épuisé, la présidente déclare la clôture de l'assemblée.  Il est 
19h32. 
 

 
 
 

 
 
 
 

  
 
 

Mme Julie Ricard, mairesse  M. Simon Boucher, directeur général et 
greffier trésorier 

 


